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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第７回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ２月１日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 樋口副主査 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１３回審議会について 

⑵ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

⑶ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１３回審議会の報告 

⑶ 成人学校「男が作る我が家の逸品」結果報告 

⑷ 平成２３年度高齢者学級「くりのみ学級」準備会結果報告 

⑸ 平成２３年度成人大学「我がまちの財政講座」実施要項 

⑹ 平成２３年度市民講座「東北が生んだ文学を読む」実施要項 

⑺ 平成２３年度成人学校「旧野川・原始野川を歩く」実施要項 

⑻ 平成２３年度成人学校「画像でたどる小金井歴史散策」実施

要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕山田委員 

司  会  おはようございます。では、報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

長堀主査  本館からの連絡事項をお伝えします。 

      緑分館企画実行委員の吉田晃治さんが１２／１７、一身上の都合により 

     退任されました。緑分館は現在１名欠員状態とのことです。 

⑴ 第３０期小金井市公民館運営審議会第１３回審議会について 

長堀主査  ①（仮称）貫井北町地域センター建設市民検討委員会の報告。基本設計 

が終了。②三者合同会議（11／17 開催）の感想。③第４８回東京都公民 

館研究大会の感想。④東京都公民館連絡協議会委員部会の報告。２／26 

開催予定の第３回研修会について。⑤公民館事業の報告。東分館から高齢 

者学級、成人大学、成人学校の５事業について報告。⑥公民館事業の計画。 

東分館から成人学校の１事業を報告。⑦公民館の重点施策について。 

司  会  質問はありますか？ 

竹野委員  事業の報告については、すべての事業を報告するのですか？ 

長堀主査  はい、計画と報告それぞれ１回ずつ、すべての事業を報告します。 

 

⑵ その他 

司  会  他に報告事項はありませんか？なければ次、審議事項をお願いします。 

   

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 高齢者学級「木曜会」 

長堀主査  １／６新年会と「朗読のとき」には３３人、１／２０「楽しい吹き矢」

には２２人が参加。吹き矢では琴の会の協力を得て楽しんでいただけまし

た。明後日、２／３野外研修「早春の三浦半島」バス旅行を実施します。       

② 成人学校｢ひがし子ども囲碁教室｣ 

杉山非常勤 １／１９に小金井烏鷺の会と反省会を行いました。子どもたちの上達は

早く、楽しく囲碁を教えている反面、遅刻が多い、行儀が悪い、落ち着き

がない等の問題も多いとのこと。それも常習的なため２時間囲碁に集中す

るのは大変だそうです。子どもが部屋から出ていかないよう、いつも一人

は入口を見張っているとのこと。行儀作法を教えることが大きな課題だと

言っていました。３／２６の最終日、一期生初級修了証を授与する予定。

段級の認定はしません。また初めて父母会を開催し、行儀作法のこと等話

し合いたいそうです。新年度も１０人ほど募集の予定で、４／９開始、今

年と同規模で実施。東小学校の行事に合わせてお休みを入れる予定。実力

差が出てきたのでクラス分けを検討するとのことです。 

竹野委員  見学だけする子もいますか？ 

杉山非常勤 はい、いるようです。 

椎野委員  新年度募集する１０人というのは、新たなメンバーですか？ 

杉山非常勤 はい、現在の参加者は継続した上で、さらに新たに１０人募集するとい
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うことです。 

長堀主査  年間を通しての事業であり、継続することの大変さを改めて感じていま

す。それだけ意義のある、とても貴重な取り組みだと思います。 

③ 成人学校「男が作る我が家の逸品」 

長堀主査  全３回を終了。男性のみ１４人の参加でしたが、３回とも和気あいあい

と楽しく実施出来ました。感想文を読むと皆さん長文で良かった旨が綴ら

れており、本事業の充実ぶりがうかがえます。男性対象の事業としては成

功だったと思います。 

中島委員  一参加者として参加しましたが、応援のスタッフは大変だったと思いま

す。味噌作りの際、圧力がまが足りなくなりました。事前に把握し確保す

ること、それに合わせて班を編成すること等、課題を残したと思います。 

浅賀委員  そば打ちは「５：５」でしたが、「６：４」または「７：３」でやって

みたいと思いました。個人的には赤飯の炊き方なども覚えたいです。 

山田委員  ３回とも楽しかったです。参加した男性たちも楽しそうでした。皆さん

が「またやりたい」と言ってくれたのがよい講座だった証しだと思います。 

 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

長堀主査  まず高齢者学級「くりのみ学級」準備会ですが、１／２５に終了しまし 

た。参加者は全２回で１５人でしたが、企画実行委員の方が多く、学級生 

の参加が少なかったのは残念でした。企画の段階から参画することにより 

自分たちの学級という自覚も湧くわけで、まだまだ「お客さん」意識が強 

いことを改めて感じました。全２０回の内容については別紙の通りです。 

椎野委員  アオバト学級の方は参加されましたか？ 

長堀主査  いえ、一人も参加されませんでした。 

山田委員  お料理の内容は事前に決めておく必要がありますね。 

長堀主査  そうですね。企画実行委員の会議で決めておきたいと思います。これは 

料理教室ではないので、料理そのものはなるべく簡単なものにし、学級生 

同士の親睦を深めることを重視したいと思います。 

司  会  他の事業についても発表してください。 

長堀主査  成人大学「我がまちの財政講座」、市民講座「東北が生んだ文学を読む」、 

成人学校「旧野川・原始野川を歩く」、成人学校「画像でたどる小金井歴 

史散策」についてはそれぞれ実施要項の通りです。 

浅賀委員  これらの情報は町内会等で流してもいいですか？ 

長堀主査  はい、お願いします。それぞれ市報掲載しますが、別にチラシ・ポスタ 

ーも作成しますので、ご近所や友人等どんどん配ってください。 

司  会  では、それぞれの事業の担当企画実行委員を決めたいと思います。 

 

～～担当企画実行委員の決定～～ 

 

司  会  確認します。高齢者学級「くりのみ学級」は６人全員、成人大学「我が 

まちの財政講座」も６人全員、市民講座「東北が生んだ文学を読む」は竹 

野委員、中島委員、山田委員、成人学校「旧野川・原始野川を歩く」は浅 

賀委員、中島委員、山田委員、成人学校「画像でたどる小金井歴史散策」 

は浅賀委員、中島委員、以上です。 
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長堀主査  ありがとうございました。再確認ですが、担当以外の方もご都合がよろ 

しければ随時ご参加ください。また担当の方も都合の悪いときはご遠慮な 

くお休みください。 

椎野委員  成人学校「むかしみちを歩く」についてはまだ検討されていませんか？ 

長堀主査  はい、内容については先のことなのでまだです。日程だけは、バス予約 

の都合もあるので決めたいと思います。 

司  会  「むかしみちを歩く」の日程は１０／２９ということで確認します。 

長堀主査  「痴呆にならないために」についても検討しましたが、予防の視点だけ 

では企画が難しいようです。予防より、まわりの理解や早期発見、実際の 

付き合い方等が差し迫った課題だということです。 

浅賀委員  遺言書の書き方、成年後見人制度について等、もう少し広げて考えたら 

どうでしょうか。 

山田委員  延命治療の是非なども取り上げてみたいと思います。 

椎野委員  生活の中の痴呆対策、認知症との付き合い方、早期発見と家族やまわり 

の理解、これらの内容で再度検討してみてください。 

長堀主査  秋冬に実施予定の市民講座「野川を歩くⅡ」について、講師から相談が 

ありました。一つは、隔週日曜日の実施を毎週日曜日にできないか。理由 

は１月は厳寒期なので避けたいので１２月中に終了させるためです。二つ 

目に、深大寺周辺の回を平日にできないか。理由は神代農場（都立農業高 

校内）見学が土日は不可で平日しかできないためです。 

椎野委員  毎週日曜日の実施でいいと思います。 

司  会  全員一致のようなので、全６回、毎週日曜日の実施とします。 

浅賀委員  神代農場の部分は平日実施でもいいと思います。勤め人でも参加したけ 

れば休みを取って参加すると思います。 

竹野委員  予定通り日曜日に実施し、神代農場の部分だけ別に平日に実施するのが 

     いいと思います。講師には申し訳ないがご足労いただきましょう。 

司  会  二案両論に分かれましたが、多数決の結果、深大寺周辺を既定方針通り 

日曜日に実施し、神代農場部分のみ別に平日に実施することにします。平 

日の分が１回多くなるわけですが、参加者の満足感が最も得られるのはこ 

の方法だと思います。 

杉山非常勤 成人学校のもう一つ、４回分の企画は何にしますか？ 

長堀主査  できれば７月までに実施したいので、何か企画案はないですか？ 

竹野委員  俳句の自主グループがスタートしましたが、会員数が少なく、やや苦し 

い状態です。もう一回主催事業で取り組んでもらえると助かります。 

長堀主査  自主グループ援助の目的もあり、本年度に続く第二弾として再度「俳句 

をたのしむ」を取り組むことにしたいと思います。 

  

⑶  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

司  会  その他、何かありますか？ 

長堀主査  本日午後、三者合同研修会です。 

      今年度も利用者懇談会を開催します。日程は、２／１５午後２時～４時、 

     ２／２０午前 10 時～正午の２回（同じ内容）です。。 

      次回の企画実行委員の会議は、３／１（火）午前１０時から正午です。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 
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